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本报记者 刘伟

冷水浇向田径

2015年，世界田径锦标赛
首次来到中国。在这届家门口
举办的田径盛会当中，中国队
斩获1金、7银、1铜，战绩不俗。
在男子4×100米接力，以及男
子跳高两个项目上，中国速度
与中国高度，更是令国人振奋。
这样的成绩，也让外界对中国
田径在里约奥运会上平添了几
分期待。

不过通气会上，中国田径
队总教练冯树勇给外界的热
望，先浇了盆冷水，在他看来，
鸟巢的辉煌，东道主的便利，到
了里约，将全部变成不利。“一
是路途遥远，时差11个小时，
这对运动员适应能力和疲劳的
恢复速度是很大考验；二来去
年世锦赛我们取得1金、7银、1

铜，媒体对我们寄予厚望，但到
了里约奥运会的时候，方方面
面的便利优势都没了。”冯树勇
说，“以男子4×100米为例，38
秒07在任何大赛，都很难获得
银牌，这里边有运气成分。在里
约想获得奖牌，我们必须在交
接棒上做到最好。”

据了解，里约奥运会，中国
田径代表队共有56人出征，创
历届奥运会达标人数之最。在
这支人数众多的队伍当中，有
37人是第一次参加奥运会，占
到总人数的6成。年轻人偏多，
稳定性和经验匮乏，也让比赛
变数增大。

尽管有这样那样的困难和
问题，中国田径队在男女竞走、
女子铅球、男子铅球以及三级
跳远等项目上，还是具备夺金
或者夺牌实力的。

三连冠有多远

里约奥运会，中国跆拳道
队派出了两男两女，共四人的
阵容出战。尽管人数无法同田
径这样的大项相提并论，但作
为历届奥运会金牌稳定进账项
目，跆拳道的地位不言而喻，尤
其是两届奥运金牌得主吴静
钰，将在本届奥运会冲击三连
冠，吊足了人们的胃口。

过去的这个奥运周期，吴
静钰经历了人生的大起大落。
伦敦奥运会结束后，由于长期
大强度训练，伤病缠身，吴静钰
竞技状态一度下滑，甚至产生
了退役的念头。不过，她咬牙坚
持了过来。2015年，吴静钰结
婚，婚后仅4天，便匆匆赶往国
家队训练基地训练。

“吴静钰从2015年恢复训
练以来，提升非常快，世界排名
从当时的14名到现在的世界第
一，目前她没有重大的伤病，状
况还不错。”拳跆运动管理中心
跆拳道部副部长曹涛说，“中国

的跆拳道项目阴盛阳衰，女子
四届奥运会都拿了金牌，男子
拿了两铜，差距比较大。奥运历
史上只有3名运动员拿过两次
奥运冠军，我们的目标是希望吴
静钰能实现三连冠创造历史。”

除了吴静钰，年仅22岁，
身高1米87的辽宁选手郑姝音
也被寄予了厚望，“郑姝音
2014年进入备战奥运队伍后
表现不错，她的身高在跆拳道
中算是很高了，这是她的优势。
她拿过几次大奖赛的冠军，
2015年世锦赛得过银牌，我们
对她有期待，但没有十足的把
握。”曹涛直言。

奥运报道蓄势待发

奥运会在即，运动员们摩
拳擦掌，蓄势待发，而在另外一
个赛场，媒体们的奥运报道战，
也在进行最后的准备。

13日晚上，在北京恒源祥

文化中心，全国晚报里约奥运
采访团壮行大会举行。由齐鲁
晚报、新民晚报、羊城晚报、今
晚报、扬子晚报、钱江晚报和北
京晚报联合组成的里约奥运会
采访记者们，从恒源祥集团手中
接过了采访服装和装备，进行里
约奥运采访前的最后准备。

全国晚报体育新闻学会自
1996年亚特兰大奥运会起，就
组织记者团奔赴奥运报道战
场，成为中国奥运新闻报道中
一支非常重要的力量，至今已
经整整20个年头。其间经历了
数次夏奥会、冬奥会、世界杯、
欧洲杯以及亚运会等国际大型
体育赛事。

里约奥运会上，全国晚报
里约奥运采访团将继续“赴
约”，采访团集中了全国各家晚
报的优势报道资源，全力投身
奥运新闻报道大战，力争为全
国读者奉献上一道道丰盛的

“大餐”。

南南美美赴赴““约约””，，冷冷静静方方可可有有斩斩获获
里约奥运会，中国田径、跆拳道蓄势待发

7月13日，里约奥运会前最后一场媒体通气会，在国家体育总局告一段落。这也标志着，里约奥运会备战进入了最后冲刺阶段段。2015年
在鸟巢举行的世界田径锦标赛，中国速度、中国高度震惊世界；跆拳道项目上，两届奥运金牌得主吴静钰，也将在里约约向个人第三枚奥运
金牌发起冲击。不过，在两个项目负责人眼里，战绩都是过去，在奥运新规，新的竞赛办法面前，里约还得从头来。

本报讯 7月15日晚12
点，是中超夏季转会的最后截
止时间，山东鲁能外援蒙蒂略
与塔尔德利谁去谁留的问题
已经有了答案，塔尔德利将
离开鲁能，14日，他在自己的
个人推特上留言感谢球迷，
似乎已经在为自己的离开做
铺垫。

14日下午，鲁能新援佩莱
和西塞已经跟队进行首次训
练，二人前一天观看了鲁能的
比赛，也已经选定了自己的球
衣号码，佩莱选择了7号，西塞
则选择了18号。佩莱是典型的
柱式中锋，头球能力和支点作
用明显，而西塞也不是以传球
和组织见长，这就要求鲁能在
选择离队外援的时候将蒙蒂略
的位置排到最后。马加特上任
后，蒙蒂略一直作为中场核心
首发出场，越来越适应马加特
的战术体系，马加特私下表示，
蒙蒂略会在自己的球队中拥有
非常重要的战术地位，就像他
执教过的迭戈。蒙蒂略留，就意
味着鲁能将放弃塔尔德利，他
本人也想被租借回巴西，毕竟
在巴甲联赛中，塔尔德利还是
很被认可的。

塔尔德利曾经留给鲁能球
迷非常难忘的印象，实际上很
多球迷都对塔尔德利印象非常
好，如果就此告别，多少让人伤

感，在上一场联赛谢场的时候，
球迷送给塔尔德利一个抱枕，
这让塔尔德利非常感动，忍不
住流泪。

塔尔德利是非常优秀的球
员，有着出色的技术，也有非常
好的配合能力，鲁能球员对他
也一直非常看好，只不过当鲁
能低谷的时候，他和球队一起
沉沦，如今鲁能已经逐渐走出
低谷，塔尔德利也找到了感觉
的时候，他就要告别了，这样的
错过，让人不由得心酸。

蒙蒂略此前一直没有展现
得分能力，为此也引发了一些
怨言，但两场比赛打进了4个进
球，蒙蒂略正在展现一个全新
的自己，甚至我们可以说，他就
是鲁能走出低谷的最大功臣，
是决定性的球员。

本周六，鲁能将与辽宁队
在联赛中相遇，球队能否彻底
复苏，此战十分关键，鲁能全队
15日上午就会赶往辽宁备战联
赛，佩莱和西塞也将随队前往，
从两名新外援的情况看，佩莱
一直处于比赛状态，登场的可
能更大，西塞之前一直在休息，
他需要更多时间来找比赛的状
态。

另外，据最新消息，青岛中
能队长宋龙加盟鲁能，14日晚
已抵达济南。

(综文)

塔塔尔尔德德利利将将离离开开鲁鲁能能
佩莱周六有望上场

塔塔尔尔德德利利与与鲁鲁能能球球迷迷说说再再见见。。

本本报报记记者者 周周青青先先 摄摄
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